

Grave pénurie de médecins et d'hôpitaux LM au Vietnam du Sud 3/11/65

Salgon, 2 novembre (A.F.P.).
— On ne compte qu'environ neuf cents médecins vietnamiens, dont deux cent quatre-vingts civils seulement. — les autres étant militaires ou mobilisés, — pour quelque quatorze millions de Sud-Vietnamiens. Ces chiffres ont été donnés de source sûre à la suite de l'annonce faite par M. Suzuki, ministre japonais des affaires sociales, que le Japon allait incessamment, apporter une aide médicale au Vietnam.

Le gouvernement américain doit annoncer de son côté une aide du même genre : des équipes médicales — il y en aurait huit pour commencer — comprenant chacune trois médecins et une douzaine d'infirmiers militaires seraient envoyées incessamment au Vietnam pour s'occuper de la population civile.

La situation sanitaire empire en effet, du fait de la présence

de plus de sept cent mille réfugiés.

Outre les médecins de nationalité vietnamienne, onze équipes chirurgicales américaines, philippines, italienne, australienne et néo-zélandaise sont sur place. On compte également de nombreux médecins français, mais ils se trouvent dans les grandes villes ou dans les grands hôpitaux. Dans certaines provinces il n'y a pas un seul médecin.

M. Cabot Lodge, ambassadeur des Etats-Unis, a visité jeudi un hôpital à Cantho, dans la riche région du Delta, qui bénéficie de l'aide américaine. Il a pu constater que les malades étaient parfois trois dans un même lit, que les lits étaient alignés bord à bord sous des hangars en tôle ondulée en plein soleil et qu'il y avait en moyenne quatorze infirmiers pour cinquante malades.

Le problème des réfugiés

14-15/11 s'aggrave x1/65

Washington, 13 novembre (A.F.P.).
— Fuyant la guerre, 720 000 Sud-Vietnamiens ont déjà abandonné leurs villages pour se réfugier vers les zones gouvernementales, mais on prévoit qu'ils dépasseront le million d'ici à l'année prochaine, déclare un rapport présenté au président Johnson à Washington. LM

Selon ce rapport, rédigé par le Conseil des agences volontaires et l'Agence pour le développement international, 250 000 réfugiés sur les 720 000 ont déjà été installés dans des camps provisoires. Mais, avec l'intensification de la guerre et les bombardements aériens, le problème des réfugiés devient grave, déclare le rapport, qui estime que les crédits nécessaires au programme des réfugiés dépasseront de beaucoup les prévisions.

Le sénateur Edward Kennedy, qui a effectué récemment une visite rapide au Vietnam du Sud pour étudier les problèmes des réfugiés, avait également déclaré que le chiffre des réfugiés atteindrait bientôt un million de personnes, comprenant en majorité des enfants, des femmes et des vieillards.